
個別施設の方向性（案） 資料5

基本方針
※１

実積

市民利用
割合(平均
81.8％）
※２

市民利用
者数（平均
7,552人）
※３

平日稼働率
（平均18.7％）

土日祝日
稼働率（平均
66.9％）

自動
販売
機

水飲
み

日除け
等

一本杉公園野球場 75.0% 44.1% 41.2% 7,239 42.0% 69.4% C 100 未対応 有 有 有 軟式野球、硬式野球

・利用者からは、市民大会等会
場であり、伝統のある球場として
維持更新を望む声がある。
・利用者から施設利用料金が高
く利用上の課題となっているとの
意見がある。
・無作為市民及び利用者アン
ケート結果からは設備機能や維
持管理レベルを下げることでの
コストダウンに賛同する意見が
ある。

・立地条件が悪く集客力に
課題があるとの意見があっ
た。
・施設の更新整備費で民間
資金活用は難しいとの意見
があった。

・硬式野球対応でありながら
硬式野球施設としては、施設
面積やフェンス等の設備規模
が十分ではない。
・利用は限定的であるが、大
型のナイターやスコアボードな
どを有しているため、今後の施
設更新コストは高額となること
が見込まれる。

関戸公園野球場 75.0% 95.2% 90.8% 13,294 29.0% 79.7% B 22
一部対応
済

無 有 有
軟式野球、少年硬式野
球、ソフトボール

- -

諏訪北公園野球場 75.0% 65.6% 93.5% 7,653 13.0% 78.1% C 5 未対応 有 有 有 軟式野球、ソフトボール - -

貝取南公園野球場 75.0% 46.9% 100.0% 5,727 4.7% 60.9% C 6 対応済 無 有 有 軟式野球、ソフトボール - -

諏訪南公園野球場（兼
球技場）

75.0% 99.5% 83.4% 3,845 5.0% 46.4% C 6
一部対応
済

無 有 有 軟式野球、ソフトボール
・フェンスの設置が無いため、公
園利用者との接触事故等を懸念
する意見があった。

-

【野球場における今後
の方向性案】

多摩市民の利用
（３年平均）

施設稼働率
（３年平均）

【全野球場について】
競技人口の変化に対応しより多くの方に利用されるために、可能な施設の多種目への対応≪利用機会の拡大≫
予約がない時間帯の自由開放など、可能な施設について柔軟な利用ルール適用≪利用機会の拡大≫
駐車台数が不足している施設について駐車場の拡張及び有料化≪利用機会の拡大≫
【一本杉公園野球場について】
一本杉公園野球場については、施設の規模や必要な設備の見直しによる更新費・維持管理費の削を図ることでの規模適正化≪施設総量・規模の適正化≫
【諏訪南公園野球場について】
諏訪南公園野球場については、施設利用者や公園利用者の安全を確保するためにフェンスの整備≪安心・安全な施設の整備≫

施設名 その他

駐
車
台
数

熱中症対策の状況

健
全
度

バリアフ
リーの状
況

無作為市民アンケート
利用者アンケート
競技団体ヒアリング

民間事業者意見
（ＰＦＩ等の可能性）

受益者負担率
（３年平均）

主な利用可能競技

※１基本方針・・・市では、「公共施設の使用料設定にあたっての基本方針」を策定し、当該基本方針において、施設毎の性質に応じて利用者の負担割合を定めている。
※２市民利用割合・・・当該施設の稼働件数における市内団体の占める割合
※３市民利用者数・・・施設利用における市内団体利用時の利用者数の合計人数 1/4



個別施設の方向性（案） 資料5

基本方針
※１

実積

市民利用
割合平均
69.5％）
※２

市民利用
者数平均
10,167人）
※３

平日稼働率
（平均4.0％）

土日祝日
稼働率（平均
56.5％）

自動
販売
機

水飲
み

日除け
等

諏訪南公園球技場（兼
野球場）

75.0% 21.0% 60.4% 402 0.7% 7.3% C 5
一部対応
済

無 有 無

サッカー、ターゲットバー
ドゴルフ、グラウンドゴル
フ、ラグビー、ラクロス、ア

メフト

・フェンスの設置が無いため、公
園利用者との接触事故等を懸念
する意見があった。

-

貝取南公園球技場 75.0% 47.9% 100.0% 7,309 1.3% 62.6% C 6 対応済 無 有 無

サッカー、ターゲットバー
ドゴルフ、グラウンドゴル
フ、ラグビー、ラクロス、ア

メフト

- -

一ノ宮公園球技場 75.0% 34.7% 43.0% 4,302 3.5% 60.1% A なし 対応済 無 有 無

サッカー、ターゲットバー
ドゴルフ、グラウンドゴル
フ、ラグビー、ラクロス、ア

メフト

・無作為市民及び利用者アン
ケート結果からは台風災害等の
課題から公園広場への転用に
賛同する意見が多かった。

-

宝野公園球技場 75.0% 67.4% 91.4% 10,854 7.9% 83.5% C 8
一部対応
済

無 有 無 サッカー - -

和田公園球技場 75.0% 61.7% 89.2% 10,018 6.6% 68.9% B 15
一部対応
済

無 有 無

サッカー、ターゲットバー
ドゴルフ、グラウンドゴル
フ、ラグビー、ラクロス、ア

メフト

- -

多摩市立陸上競技場 50.0% 8.8% 32.8% 28,117 - - A 77 対応済 有 有 有
陸上競技、サッカー、ラグ

ビー等

・競技団体の意見としては、イン
フィールドの天然芝は摩市の誇
りとなる環境であり、今後も維持
してほしいとの意見があった。ま
た、多摩市とまちづくり協定を締
結するプロスポーツチームから
天然芝の状態について、高い評
価を受けており、今後も継続して
利用したいとの意見があった。

-

【球技場・陸上競技場
における今後の方向
性案】

施設名

【全球技場について】
〇競技人口の変化に対応しより多くの方に利用されるために、多種目への対応≪利用機会の拡大≫
〇予約がない時間帯の自由開放や無料開放日など、可能な施設の柔軟な利用ルールの適用≪利用機会の拡大≫
〇駐車台数が不足している施設について駐車場の拡張及び有料化≪利用機会の拡大≫
〇施設利用者や公園利用者の安全が確保できていない施設についてフェンスの整備≪安心・安全な施設の整備≫
【一ノ宮公園球技場について】
〇気候変動による豪雨被害を想定し、誰でも気軽に体を動かすことができる場へ転用していくことを検討≪施設総量・規模の適正化≫
【諏訪南公園野球場について】
〇施設利用者や公園利用者の安全を確保するためにフェンスの整備≪安心・安全な施設の整備≫

多摩市民の利用
（３年平均）

無作為市民アンケート
利用者アンケート
競技団体ヒアリング

民間事業者意見
（ＰＦＩ等の可能性）

その他

受益者負担率
（３年平均）

施設稼働率
（３年平均）

健
全
度

バリアフ
リーの状
況

熱中症対策の状況

主な利用可能競技

駐
車
台
数

※１基本方針・・・市では、「公共施設の使用料設定にあたっての基本方針」を策定し、当該基本方針において、施設毎の性質に応じて利用者の負担割合を定めている。
※２市民利用割合・・・当該施設の稼働件数における市内団体の占める割合
※３市民利用者数・・・施設利用における市内団体利用時の利用者数の合計人数 2/4



個別施設の方向性（案） 資料5

基本方針
※1

実積

市民利用
割合（平均
98.7％）
※2

1面当市民
利用者数（平
均6,828人）

※3

平日稼働率
（平均48.5％）

土日祝日
稼働率（平均
79.7％）

自動
販売
機

水飲
み

日除け
等

一本杉公園庭球場 75.0% 203.0% 99.0% 10,640 57.1% 82.9% C 100
一部対応
済

有 有 有 軟式テニス、硬式テニス - -

永山南公園庭球場 75.0% 127.8% 99.7% 7,879 67.6% 81.9% C 10
一部対応
済

有 有 有 軟式テニス、硬式テニス - -

諏訪北公園庭球場 75.0% 117.8% 99.8% 6,777 58.4% 84.3% C 6 未対応 有 有 有 軟式テニス、硬式テニス - -

貝取北公園庭球場 75.0% 122.3% 99.6% 8,601 59.1% 85.7% B 10
一部対応
済

有 有 有 軟式テニス、硬式テニス - -

愛宕東公園庭球場 75.0% 118.2% 99.7% 6,627 53.1% 86.1% B 6 未対応 無 有 有 軟式テニス、硬式テニス - -

一ノ宮公園庭球場 75.0% 27.5% 93.4% 1,091 5.2% 60.2% A なし 対応済 無 無 無 軟式テニス、硬式テニス

・無作為市民及び利用者アン
ケート結果からは台風災害等の
課題から公園広場への転用に
賛同する意見が多かった。

-

連光寺公園庭球場 75.0% 223.9% 99.5% 11,752 65.0% 83.1% B 21
一部対応
済

無 有 有 軟式テニス、硬式テニス - -

多摩東公園庭球場 75.0% 60.9% 97.3% 2,755 26.2% 72.7% A 63 対応済 有 有 有 軟式テニス、硬式テニス - -

奈良原公園庭球場 75.0% 85.5% 100.0% 5,333 44.3% 80.7% A 9 対応済 有 無 有 軟式テニス、硬式テニス - -

【庭球場における今後
の方向性】

施設名

【全庭球場について】
〇駐車台数が不足している施設について駐車場の拡張及び有料化≪利用機会の拡大≫
【一ノ宮公園庭球場について】
〇気候変動による豪雨被害を想定し、誰でも気軽に体を動かすことができる場へ転用していくことを検討≪施設総量・規模の適正化≫

その他

受益者負担率
（３年平均）

施設稼働率
（３年平均）

多摩市民の利用
（３年平均）

バリアフ
リーの状
況

熱中症対策の状況

主な利用可能競技
無作為市民アンケート
利用者アンケート
競技団体ヒアリング

民間事業者意見
（ＰＦＩ等の可能性）

健
全
度

駐
車
台
数

※１基本方針・・・市では、「公共施設の使用料設定にあたっての基本方針」を策定し、当該基本方針において、施設毎の性質に応じて利用者の負担割合を定めている。
※２市民利用割合・・・当該施設の稼働件数における市内団体の占める割合
※３市民利用者数・・・施設利用における市内団体利用時の利用者数の合計人数 3/4



個別施設の方向性（案） 資料5

基本方針
※1

実積
市民利用
割合
※2

市民利用
者数
※3

平日
稼働率

土日祝日
稼働率

自動
販売
機

水飲
み

日除け
等

大谷戸公園キャンプ練
習場

75.0% 38.6% 81.2% 3,506 3.3% 29.3% C 17 対応済 無 有 有
キャンプの事前練習、野

外活動

・施設利用者の意見として、施設
存続を求める意見が多い、ま
た、無作為市民アンケートにおい
ても施設の廃止を検討すること
について意見は２分している。

・立地上の集客力はあるも
のの、現状では面積が不足
するため、公園全体への規
模拡大と大幅な値上げが必
要との意見があった。
・公園全体をキャンプ場化す
ることは周辺住宅の住環境
に与える影響がある。

・予約が無い時は無人だが、
予約が１団体でもあれば管理
人を現地に配置する必要があ
るため、利用が増加するほど
収支のマイナス額が増加して
しまう。
・火を扱える場所が管理棟の
かまど及びキャンプファイヤー
サークルに限定されていること
などから、今のキャンプスタイ
ルに合っていない。
・窓口でないと予約がとれな
い、全てのゴミを持ち帰らない
といけない、など利便性が低
い。

【キャンプ練習場にお
ける今後の方向性案】

〇収支構造改善のための利用料金見直し≪施設総量・規模の適正化≫
〇火器利用場所の拡充、電話やインターネット受付など予約方法の改善など運用方法の見直しによる利便性の向上≪利用機会の拡大≫
〇駐車場の拡張及び有料化≪利用機会の拡大≫
〇ごみの有料引き取りなどによる利便性の向上≪利用機会の拡大≫

施設名 その他

施設稼働率
（３年平均）

受益者負担率
（３年平均）

駐
車
台
数

主な利用可能競技

熱中症対策の状況

バリアフ
リーの状
況

健
全
度

多摩市民の利用
（３年平均）

民間事業者意見
（ＰＦＩ等の可能性）

無作為市民アンケート
利用者アンケート
競技団体ヒアリング

※１基本方針・・・市では、「公共施設の使用料設定にあたっての基本方針」を策定し、当該基本方針において、施設毎の性質に応じて利用者の負担割合を定めている。
※２市民利用割合・・・当該施設の稼働件数における市内団体の占める割合
※３市民利用者数・・・施設利用における市内団体利用時の利用者数の合計人数 4/4


